



Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebes Kollegium,

am vergangenen Mittwoch hat in unserer Aula die Trauerfeier für unseren Kollegen Wolfgang Müllender stattgefunden. Es war beeindruckend, wie viele Schülerinnen und Schüler, Eltern, Ehemalige und Mitarbeiter gemeinsam mit Frau Müllender und ihren beiden Kindern Abschied nahmen von einem Menschen, der uns allen am Herzen lag, weil er seine Dinge von Herzen tat. Bilder und Texte, Beiträge seiner ehemaligen und aktuellen Klasse, Gedanken aus dem Kreise der Mitarbeiter und von der Schülersvertretung machten die tiefe Verbundenheit mit dem Lehrer, Kollegen und Freund deutlich. Die musikalische Gestaltung übernahmen die Chöre von Frau Nolte, zwei Schüler mit ihren Gitarren und eine Lehrerband, die sich neu formiert hat. Ich danke allen, die diese Trauerfeier vorbereitet und durchgeführt haben. Das Kondolenzbuch wird noch eine Weile im Eingangsbereich ausliegen, ehe es mit allen Texten der Stellwände und einem Ausdruck des Online-Kondolenzbuches den Angehörigen übergeben wird.

Neben den traurigen Gedanken des Abschieds, die uns immer wieder überfallen, geschehen natürlich viele andere Dinge am Stoppenberg, positive Dinge, auf die ich in den folgenden Abschnitten hinweisen will.

Grüße vom Stoppenberg!

Rüdiger Göbel, Schulleiter

### **Herzlichen Glückwunsch an unsere sportlichen Fünftklässler!**

Beim diesjährigen Stadtwaldfest im Sportpark am Hallo zeigten besonders die Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufe 5 eine große Begeisterung. Begleitet von einigen Sporthelfern und Frau Bosen und Herrn Buckemüller gaben sie am Donnerstag ihr Bestes. Ich darf verraten, dass im Lehrerzimmer einige Medaillen liegen, die sie erlaufen haben. Herzlichen Glückwunsch und vielen Dank für den Einsatz aller Aktiven und Betreuer! Es ist immer wieder toll zu erleben, dass sich Schülerinnen und Schüler in Wettkämpfen für unsere Schule einsetzen.

### **Zechenfest: Herzliche Einladung!**

Es würde die Betreuer des Informationsstandes unserer Schule auf dem diesjährigen Zechenfest bestimmt sehr freuen, viele bekannte Gesichter zu sehen, die mal kurz vorbeischauen. Wer am Samstag Lust hat, sollte einen Abstecher zur Zeche Zollverein machen. Und am besten wäre es, wenn man am Sonntag ebenfalls erscheint, wenn unsere Musicality-AG die Bühne erobert. Also: Auf nach Zollverein!

### **SV entscheidet sich für Vertrauenslehrerin**

Gemeinsam mit Herrn Becker hatte Herr Müllender das Amt des Vertrauenslehrers, auch SV-Verbindungslehrer oder SV-Lehrer genannt, inne. Das SV-Team hat sich für Frau Rosenkranz als Nachfolgerin von Herrn Müllender entschieden. Sie wird ab sofort gemeinsam mit Herrn Becker Ansprechpartner für unsere Schülerinnen und Schüler sein und sich um die Belange der SV kümmern. Herzlichen Glückwunsch! Ich freue mich auf die Zusammenarbeit mit Frau Rosenkranz in dieser neuen Funktion.

## Elternkalender

---

Wie versprochen gibt es auch in dieser Newsletter-Ausgabe einen aktualisierten Elternkalender. Sie erreichen den aktuellen Kalender ab sofort per Direktlink online unter der Adresse:

<http://www.gymnasium-am-stoppenberg.de/cms/aktuell/elternkalender.pdf>

## Interessenten für die Oberstufe 2011/12

---

Wer jetzt in der Klasse 10 unserer Geschwisterschulen sitzt und mit dem Gedanken spielt, im kommenden Schuljahr in unsere Oberstufe einzusteigen, um das Abitur zu machen, der sollte folgende Termine kennen:

- **13.01.2011**  
Im Musiksaal informieren wir interessierte Schülerinnen und Schüler und ihre Eltern über die Möglichkeiten, die wir auf dem Weg zum Abitur anbieten. Wer sich für den Weg zum Abitur interessiert, sollte daher am 13.01.2011 um 18.30 Uhr den Weg in den Musiksaal des Gymnasiums einschlagen, um sich umfassend zu informieren.
- **24. bis 28.01.2011**  
In dieser Woche wollen wir Gruppen unserer Haupt- und Realschule die Möglichkeit bieten, einen Tag lang in unseren Unterricht und in unser Schulleben hinein zu schnuppern. Die genauen Termine sprechen die drei Schulleiter miteinander ab.
- **18.02.2011**  
Von 14.00 Uhr bis 16.00 Uhr findet die Anmeldung für diejenigen statt, die in unsere Oberstufe einsteigen wollen.

## Glaube niemals einer Statistik ...

---

Doch! Unserer Statistik darf man ruhig glauben, denn sie wird Jahr für Jahr sorgfältig und umfassend von Herrn Schleiffer zusammengestellt und in Richtung Düsseldorf auf den Weg geschickt. Welche Hürden bis zum erfolgreichen Abschicken zu nehmen sind, vermögen nur Insider zu beurteilen, und davon gibt es an jeder Schule meistens nur einen. Ich bin Herrn Schleiffer sehr dankbar, dass er diese mühsame und für uns wichtige Aufgabe auch in diesem Jahr geduldig und erfolgreich beendet hat. Dankeschön!

## Kooperationen auf gutem Weg

---

In den letzten Tagen hatten wir Besuch aus Dortmund und von unseren Nachbarn der Zeche Zollverein. Die Kooperation mit der Universität Dortmund ist auf der Zielgeraden angekommen: In Kürze startet die Business-School und für Anfang November ist die Unterzeichnung des Kooperationsvertrages vorgesehen. Die seit vergangenem Schuljahr bestehende Kooperation mit der Stiftung Zollverein läuft bereits intensiv. Immer wieder nutzen Klassen und Kurse die Möglichkeit zur Zusammenarbeit, regelmäßig wird die Info-Tafel im Eingangsbereich auf den neuesten Stand gebracht, um auf interessante Veranstaltungen für unsere Schülerinnen und Schüler hinzuweisen. Dies klappt nur deshalb so gut, weil sich Kolleginnen und Kollegen neben ihren unterrichtlichen Verpflichtungen diesen zusätzlichen Aufgaben widmen. Vielen Dank für das Engagement!

## Neigungsgruppenwahlen können bald beginnen

---

Endlich ist es soweit, das Neigungsgruppenangebot ist zusammengestellt und wird noch an diesem Wochenende zur Onlinewahl frei geschaltet. Auf der Website finden sich dann auch alle nötigen Erklärungen zum Wahlverfahren. Die Wahlen werden bis einschließlich nächsten Freitag möglich sein, die Neigungsgruppen beginnen dann am 4. Oktober 2010.

Die KlassenlehrerInnen werden die Klassen ab Montag zusätzlich noch einmal über den Wahlmodus informieren.

Das Angebot richtet sich primär an SchülerInnen der Klassen 5-6 (Pflichtbelegung einer Gruppe pro Woche) aber auch SchülerInnen aller anderen Klassen und Stufen finden sicher einige für sie interessante Angebote.

---

### Herausgeber:

Gymnasium am Stoppenberg  
Tagesheimschule des Bistums Essen  
R. Göbel OSiD i.K., Schulleiter  
Im Mühlenbruch 49/51  
45141 Essen

### Kontakt:

Tel.: 0201-83100-3  
Fax: 0201-83100-42  
Mail: sekretariat.gas@bistum-essen.de  
www.gymnasium-am-stoppenberg.de